# Article de presse 2022

# La Roche-Bernard. « Une version allégée mais tout aussi attrayante du festival Fileri Filera »

Créé en 2012, et se déroulant tous deux ans, le festival Fileri Filera de La Roche-Bernard (Morbihan) en est à sa 5e édition puisqu'il n'avait pu se tenir en 2020 pour cause de Covid. Entre marche chantée, scène ouverte, concert et stage de chant traditionnel, il y en aura pour tous les goûts.

Dans le cadre du festival Fileri Filera, le duo « Elles s'y promènent », formé par Florence Laloy et Christine Lurquin, interprétera des chants traditionnels francophones sur la scène du Forum. | OUEST-FRANCEVoir en plein écran Ouest-FrancePublié le 30/05/2022 à 18h46

Après une absence de quatre ans, <u>le festival Fileri Filera est de retour et se déroulera sur deux jours : le samedi 4 et le dimanche 5 juin 2022</u>. Dominique Derien, secrétaire de l'association qui porte cette manifestation, explique : « Alors que le festival se déroulait sur trois jours, nous avons réduit volontairement la voilure. Cela était devenu difficile à gérer (recherche d'autres lieux, de chœurs, démotivation de responsables), tout cela lié aux circonstances sanitaires inédites. Pour ce faire, nous avons contraint le festival sur une journée et demie, et sur seulement deux sites : à <u>La Roche-Bernard (Morbihan)</u> et au Forum, à <u>Nivillac</u>, pour le concert ».

Donc, cette année sera un peu différente avec un nombre limité de chorales et de groupes vocaux : « Ils ont dû annuler leur participation en raison du manque de répétitions liées au Covid. Malgré cela, cette version allégée du festival devrait être tout aussi attrayante », souligne Dominique Derien.

#### Demandez le programme!

### Samedi 4 juin

Le festival débutera à 14 h 30 par une marche chantée animée par les chanteurs locaux. Le départ se fera de la salle Richelieu (gratuit). Ensuite, à 16 h 30, place ouverte au chant traditionnel (scène ouverte) sur la place du Bouffay (il est toujours possible de s'inscrire, c'est gratuit). A 19 h,



possibilité de pique-niquer à la salle Richelieu (pique-nique sorti du panier) avec buvette.

A 20 h 30, un concert sera donné au Forum à Nivillac. Se produira le duo Elles s'y promènent, formé par Florence Laloy et Christine Lurquin. Ces deux femmes ont une culture commune : celle du violon et du chant traditionnel francophone. Ce sont deux voix nues,

pleines, qui s'entremêlent, se croisent, se répondent ou se confondent avec sensibilité dans un répertoire pétri d'émotions, d'humour et de rythmes. Chants à danser, à répondre, à raconter, chansons d'amour, de moisson...

Tarifs : de 8 à 12 € (billetterie en ligne sur www.forumnivillac.fr), tél. 02 99 90 82 82.

## Dimanche 5 juin

A la salle Richelieu, se déroulera sur toute la journée un stage de chant traditionnel polyphonique en français. Il sera animé par Florence Laloy et se décomposera ainsi : ateliers, de 10 h à 12 h 30 et de 14 h à 16 h 30 ; pique-nique, de 12 h 30 à 14 h. La participation à ce stage est de 25 € pour les adhérents, et 30 € pour les non-adhérents. Des places restent disponibles (pour s'inscrire, tél. 07 83 38 56 84, mail : fileri.filera@gmail.com)

Source Ouest France: <a href="https://www.ouest-france.fr/bretagne/la-roche-bernard-56130/la-roche-bernard-la-version-allegee-mais-attrayante-du-festival-fileri-filera-e4f2f554-dd03-11ec-9a79-7c6b9baf51f6">https://www.ouest-france.fr/bretagne/la-roche-bernard-56130/la-roche-bernard-56130/la-roche-bernard-1a-version-allegee-mais-attrayante-du-festival-fileri-filera-e4f2f554-dd03-11ec-9a79-7c6b9baf51f6</a>

# La Roche-Bernard. Le festival de musique traditionnelle Fileri Filera a orchestré son retour

La dernière ayant eu lieu en 2019, la 5e édition de Fileri Filera s'est déroulée samedi 4 et dimanche 5 juin 2022, à La Roche-Bernard (Morbihan). Randonnée chantée, scène ouverte, concert et ateliers étaient au programme durant cette journée et demie.

Sur la place du Bouffay, le public est assis sagement, écoutant religieusement les différents groupes intervenant sur scène.

Même si cette nouvelle édition, après trois ans d'arrêt, n'avait pas l'envergure de ses devancières, le spectacle offert a été à la hauteur des espérances, tant du côté des organisateurs de Fileri Filera, que du public, à <u>La Roche-Bernard (Morbihan)</u>. Celui-ci a pu tout au long de l'après-midi de samedi 4 juin 2022, participer à sa façon et écouter les différents artistes.

Le festival a débuté par une randonnée chantée qui a mis les participants en rythme avec des chansons à répondre. Ensuite, s'en est suivie une scène ouverte place du Bouffay, avec différentes formations : solo, duos et groupes. Se sont succédé sur la scène improvisée (pavés de la place du Bouffay à l'abri d'un ou deux parasols) L'Amandine et sa harpe, deux duos avec d'abord Elles s'y promènent et ensuite Françoise et Agnès.



Le quatuor Harmaniac, joueurs d'harmonicas, a chanté des airs de chansons d'autrefois collectées dans la campagne alentour. |
OUEST-FRANCEVoir en plein écran

### Un duo qui « embrassent nos âmes »

Les spectateurs ont pu aussi écouter le quatuor Harmaniac jouant au son de l'harmonica ainsi que l'Ensemble choral de la commune, qui a revisité une partie de son répertoire bien riche, puisque créé voici plus de quarante ans.

En soirée, le festival a émigré dans la commune voisine. Le concert s'est déroulé au Forum à Nivillac. Près d'une centaine de personnes se sont pressées pour assister au spectacle donné par le groupe Elles s'y promènent. Ce duo belge, formé de Florence Laloy et Christine Lurquin, a interprété des chants traditionnels francophones à danser, à répondre, à raconter, d'amour, de moisson... transmis par deux voix pleines, qui les portent aux oreilles et au vent et nous renvoient à nos préoccupations humaines.

### Une qualité d'écoute bluffante

Pour Anne Torzec, présidente de l'association Fileri Filera, ce concert presque intimiste a été à la hauteur de l'événement. Ces chants de tradition orale, d'où qu'ils viennent, ont en commun qu'ils nous tombent dans l'oreille et embrassent nos âmes. Florence Laloy et Christine Lurquin ont été sidérées par la qualité d'écoute des spectateurs qui ont presque religieusement assisté à ce concert de haute volée.

Le dimanche a été consacré en un atelier qui s'est tenu à la salle Richelieu. Cette journée a été dévolue à un stage de chant traditionnel polyphonique en français. Il était animé par Florence Laloy, et a mis en avant tout particulièrement les adhérents de l'association.

Source <u>Ouest-France</u> Publié le 06/06/2022 : <u>https://www.ouest-france.fr/bretagne/la-roche-bernard-56130/la-roche-bernard-le-festival-de-musique-traditionnelle-filera-filera-a-orchestre-son-retour-137bec6c-e4c7-11ec-9cab-2add8a765aa2</u>